



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Talence, le 10 juillet 2025

INAUGURATION DU NOUVEL HÔPITAL BAGATELLE : UNE VISION D'AVENIR POUR LA SANTÉ



Nouvel Hôpital Bagatelle - Photo : ©Aurélien Marquot

La Fondation Bagatelle inaugure son tout nouvel hôpital, **ce jeudi 10 juillet 2025**, en présence de nombreuses personnalités institutionnelles et partenaires de santé, avec le soutien affirmé des habitants du territoire, attachés à l'offre de soins assurés par la Maison de santé protestante depuis plus de 160 ans.

Un hôpital innovant au service de l'excellence médicale

L'Hôpital Bagatelle franchit une nouvelle étape dans son développement avec l'inauguration officielle de son nouveau bâtiment hospitalier situé à Talence. Ce bâtiment moderne, d'une surface de 22 640 m², est un investissement hautement stratégique destiné à renforcer l'accès aux soins pour tous, sans dépassements d'honoraires, tout en optimisant les conditions de travail des professionnels de santé.

Le nouvel ensemble permettra à la Fondation Bagatelle de proposer une offre de soins plus complète avec de nouveaux services intégrés et des équipements renforcés, tels que :

- 】 les services critiques de l'hôpital : urgences, réanimation et unité de soins intensifs polyvalents,
- 】 une nouvelle maternité de niveau 2A avec une unité de néonatalogie,
- 】 un plateau technique de rééducation et de réadaptation,
- 】 de nouveaux parcours de soin en hospitalisation de jour,
- 】 un laboratoire d'analyses médicales,
- 】 un second scanner et un second IRM.

« Ce nouveau bâtiment incarne notre volonté de proposer un hôpital plus efficient, plus humain et plus adapté aux besoins de la population. C'est un projet ambitieux qui conjugue performance médicale et qualité d'accueil pour les patients et amélioration des conditions de travail pour nos équipes soignantes, dans un enjeu majeur d'accessibilité universelle aux soins. »

Dr Blandine Filet, directrice générale de la Fondation Bagatelle

« À plusieurs reprises j'ai dû faire appel aux services de votre établissement. Chaque fois, j'ai été reçue avec une grande attention et une grande efficacité ; je ne peux que louer la qualité des soins que j'y ai reçus ainsi que l'empathie qui m'y a été témoignée. »

Témoignage d'un patient reçu dans le cadre du soutien de la population envers notre établissement, en réaction spontanée à la vidéo d'alerte diffusée sur les réseaux sociaux

Un établissement de santé pensé pour l'avenir

Le nouvel Hôpital Bagatelle a été conçu pour allier performance écologique et bien-être de tous. Pensé dans une logique de respect de l'environnement et de la santé, ce projet architectural privilégie des matériaux sains et durables, tout en optimisant l'isolation et les consommations énergétiques.

La lumière naturelle, le confort thermique et acoustique, ainsi qu'une qualité de l'air et de l'eau strictement contrôlée contribuent à un environnement de soin apaisant et sécurisant. Une attention particulière a été portée à la préservation du cadre naturel : les arbres existants ont été préservés, les arbres significatifs ont été replantés après passage en pépinière tandis que les circulations ont été conçues pour limiter les croisements entre piétons et véhicules. Dès la phase de construction, une démarche environnementale rigoureuse a été mise en œuvre : gestion responsable des déchets, limitation des nuisances et optimisation des consommations d'eau et d'énergie.

Cette approche globale s'inscrit dans la vision de la Fondation Bagatelle d'un hôpital au service de la santé humaine et environnementale.

Un projet collaboratif pour un hôpital ouvert à tous

Cette réalisation majeure a pu voir le jour grâce à la mobilisation de l'ensemble des équipes, au soutien de l'ARS Nouvelle-Aquitaine, de la Banque européenne d'investissement, de la Caisse des dépôts, de la Caisse d'épargne, de la Région Nouvelle-Aquitaine, du département de la Gironde, de Bordeaux Métropole et à l'engagement constant de la Fondation Bagatelle dans le maintien d'une offre de soins de proximité, innovante et solidaire.

Cette inauguration témoigne de l'engagement de l'Hôpital Bagatelle à demeurer un acteur de référence en santé sur le territoire.

L'hôpital Bagatelle en quelques chiffres (dimensionnement cible en 2028)



LE NOUVEL HÔPITAL SERA OUVERT AU PUBLIC À COMPTER DU 15 SEPTEMBRE 2025

À propos de la Fondation Bagatelle

Créée en 1863, la Fondation Bagatelle assure une mission de service public. À vocation sanitaire, médico-sociale, sociale et de formation, elle dirige 12 établissements principalement situés en Gironde. Sur le site de Bagatelle, elle propose un hôpital (médecine, chirurgie, obstétrique), une Maison des consultations, un centre de santé, un centre socio-culturel, un établissement d'accueil de jeune enfant et l'institut de formation Nightingale Bagatelle (formations infirmier, aide-soignant et formations continues).

Plus d'informations sur mspb.com [in](#) [f](#) [@](#) [▶](#)

Contacts presse

Direction communication Fondation Bagatelle

✉ communication@mspb.com ☎ 06 81 20 86 40

Anne Thomas - Relations Presse & Publiques

✉ anne@annethomas-rp.com ☎ 06 64 49 92 60